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Aos treze dias do mês de setembro às 14h, iniciou-se a Reunião com a cerimônia de posse do 

CONEDE, sendo a mesa composta pelo Secretário de Assistência Social, Dr. João José Cândido da 

Silva e a Secretária de Combate à Fome Maria das Graças Fontes e, os membros da Comissão de 

Transição e Coordenação Andréia R. A. Panchiniak, José Meier e Adriano Souza. Conselheiros 

presentes: Daniela Pacheco (SST), Isabel Cristina Hammes (SST), Sueli Irene Zincoski (SST), Mônica 

Alberti Nocera Lipski (SST), Rosana Campigotto (SSP), Maristela Lima da Conceição (SED), Pedro 

Paulo Baltazar (SIE), Adriano Sousa (SES), Andréa Figueiró da Silva (SEA), Andréia Rosélia Alves 

Panchiniak (FCEE), Cristiana Erthal (ASGF), Fernanda Reis Augusto da Silva (ASGF), Graciela 

Krakecker (ASGF), Maria Nilza Eckel (FEAPAES), Denise Aparecida Michelute Gerardi (APABB), 

Fabiano Jussaro de Jesus (FEAPAES), Amanda Pacheco Beck (APABB), José Augusto Meier Gochinski 

(FECEDEF), Jean Carlos Reinert (FECEDEF), João Carlos de Liz (FECEDEF), Jair Suavi (ADVIR), Jairo da 

Silva (ACIC), Irena Gaulinski Duarte ( ASSOCIAÇÃO DOS OSTOMIZADOS), Almerize Verônica Leite 

(COMDE-Joinville), Alexandre Belino (CONEDE), Pe. Luis Antonio Caon (SST), Gislaine de Souza 

(ACIC), Larissa Garcia Martins (ALESC), Janice Aparecida S. Krasniak (ALESC). Ausências justificadas: 

Djeane M. Krepsky (SOL), Luciana Duarte (ASGF), Patricia dos Santos Bonfante (FECEDEF), Leonardo 

Apolinário Inácio (ASCC), Carlos Roberto Sestrem ( FECADESC), Humberto Floriano Mendes (APRSC), 

Robson Miranda (CMDPD- PORTO UNIÃO). O Conselheiro José falou da importância do dia de hoje, 

sendo um momento de celebração e de importância para a parceria existente entre as Entidades 

não Governamentais e o Governo, agradecendo o apoio do Secretário. Em seguida o Secretário Dr. 

Cândido expressou o quanto o papel dos Conselhos é fundamental para o uma sociedade 

democrática e empossou os novos conselheiros. Após a cerimônia de posse deu-se início a leitura da 

pauta, sendo justificado que em virtude de somente um intérprete de libras ter sido disponibilizado 

pela FCEE, o mesmo permaneceu somente na cerimônia de posse, sendo que para a reunião a 

Conselheira Cristiana submeteu-se a realizar a interpretação. Decidiu-se na assembléia que será 

enviado ofício para a Secretaria de Assistência comunicando o ocorrido e solicitando a contratação 

de um intérprete de libras para a reunião do CONEDE. Quanto à aprovação da pauta Jean propôs 

antecipar os assuntos: eleição da nova mesa Diretora e que a data seja antecipada e definida hoje.  

Sugeriu que a criação da Comissão Eleitoral e as datas da eleição passada para o item 03.Somente a 

Ata Nº 92 foi aprovada sem alteração e por unanimidade e as atas 82 e 86 irão aguardar 

ressalvas.Após foi esclarecido pela Comissão de Transição e Coordenação a necessidade de 

criação de comissões com o objetivo de compartilhar as atividades e também para mais 

qualidade na execução. Criação das comissões de avaliação de concurso público, comissão de 

disque denuncia; comissão de capacitação e comissão de eleição da mesa diretora do CONEDE.  Foi 

relatado a importância da atuação de todos os membros no Conselho a importância da 

criação das novas Comissões, que foi previamente discutida pela Mesa de Transição. A 

Comissão de avaliação de concurso público tem como objetivo de avaliar se o candidato 

que fez concurso, está apto para a vaga, conforme preenchimento na ficha de inscrição. O 

Dr. Adalberto iria entrar como não governamental, mas é conselheiro nato porque o 

CONEDE precisa de um médico e fará parte dessa Comissão. A conselheira Nilza registrou 

que a Comissão não tem só o papel de avaliar, mas de acompanhar o candidato no 

trabalho. A conselheira Andréia solicitou que os candidatos a fazer parte da Comissão sejam 

de Florianópolis em virtude da agilização das avaliações. O conselheiro Jairo pediu 

esclarecimento se ele se candidatar poderá ter suplente pessoas da sua equipe técnica. O 

conselheiro José esclareceu que tem que ser ele. Candidatos que irão compor a Comissão de 



Avaliação: Izabel Cristina Hammes e Andréia F. da Silva representando as Governamentais e Nilza e 

Jairo representando as Não Governamentais. A conselheira Andréia solicitou para que os 

membros trocassem e-mail e a Nilza irá repassar as informações. Andréia explicou sobre a 

função da Comissão do Disque denúncia que tem como objetivo receber e avaliar as 

denúncias do Ministério Público, sobre a violação dos direitos humanos e se for o caso 

verificar in loco e fazer contato com o CREA,CRAS. Ressaltou que hoje existem mais ou 

menos 200 denúncias. Conselheiros que irão compor a Comissão Disque Denúncia: Jair da 

ADVIR,     Andréia da FCEE,  Fabiano da FEAPAES, Monica da SST.  Larissa da ALESC 

participará como voluntária. Sobre a Comissão de Capacitadores, a conselheira Andréia 

explicou que ela tem como objetivo elaborar a capacitação para formar os conselheiros, 

elaborar informativos, preparar docência, preparar a bibliografia sobre os assuntos. Farão 

parte desta Comissão os conselheiros Adriano da SES, Denise da APABB, Izabel da SST, Jean 

do Clube Roda Solta, José da ADEFI, Pedro Paulo da SIE. Como voluntária Janice participará 

pela Comissão da ALESC. O Padre Caon ressaltou que esta comissão pode buscar suporte 

em outros órgãos e municípios, sendo que o conselheiro Adriano lembrou que todos podem 

se agregar a esta comissão. Andréia ressaltou que todo material elaborado por esta 

Comissão será patrimônio do CONEDE. Sobre a Comissão Eleitoral o conselheiro Adriano 

(SES) fez uma retrospectiva lembrando que primeiro era preciso dar posse aos novos 

conselheiros para depois ser realizado o processo eleitoral. Assim é preciso ter uma 

comissão eleitoral. O conselheiro listou algumas funções desta comissão e sugeriu que se 

alguém tem outras sugestões ou se a plenária também gostaria de contribuir. A Comissão 

terá vigência até 04.10.2012. Padre Caon lembrou o artigo 17 e lembrou que o CONEDE 

vinha a muitas gestões sendo não governamental e que deverá ter alternância entre os 

poderes. Andréia informou que o consultor jurídico Dr. Marquete deu esta informação e o 

Padre Caon informou que nos outros conselhos esta regra está sendo seguida, respondendo 

assim as indagações realizadas pelo conselheiro Jean, que o tempo da ditadura já acabou e 

que estamos na democracia. Serão membros desta Comissão: Fabiano da FEAPAES, Jair da 

ADVIR, Maristela da SED e Monica da SST. Denise da APABB ressaltou que quem é 

candidato não poderá fazer parte dessa comissão. O conselheiro Jean lembrou que haverá 

duas chapas, tendo uma chapa com a presidência com membro do governo e uma com 

membro não governamental. Pediu que fosse votado se será voto aberto ou fechado. 

Fabiano solicitou que fosse deixado para a Comissão discutir o assunto. O Padre Caon 

lembrou mais uma vez que o Conselho é paritário, mas com alternância  do poder com uma 

gestão governamental e uma não governamental. Portanto, que o trabalho seja 

transparente e que cada um possa expressar seu voto. Jean falou mais uma vez, que é 

ditadura, que hoje estamos livres. Que hoje há constrangimento para os governamentais. 

São indicados e não são eleitos. Jairo relatou que se ele for colocar o voto, ele prefere que 

seja fechado. A ACIC tem a sua responsabilidade e que todos conhecem a importância que o 

Adilson Ventura tem e que contribuiu para SC. Reafirmou que prefere o voto fechado. 

Fabiano que tenhamos clareza, transparência em expressar a nossa vontade seja ela 

fechada ou aberta. Adriano sugeriu votação fechada, porém a comissão tem que 

estabelecer as diretrizes e encaminhamentos para a votação. Jean ressaltou que há uma 

determinação para alternância da gestão. Votação: Votação fechada: 11 votos             

Votação aberta: 07 votos. Almerize pediu que se for uma gestão não governamental, que a 

mesma faça o conselho crescer. Foi comunicada a proposição de capacitação de 



conselheiros no mês de novembro/2012. Andréia lembrou que muitos assumem como 

conselheiros sem ter preparação para a função. Padre Caon lembrou que o foco da 

capacitação tem que ser a pessoa com deficiência. Lembrou que outros conselhos já estão 

fazendo capacitação e que esta tem que ser a primeira atividade da comissão de 

capacitação. Nilza sugeriu a Procuradora da República Maria Aparecida Gurgel, que fizesse 

parte dessa capacitação em Santa Catarina. Denise indicou um profissional de Florianópolis 

– Célio Moraes, que foi consultor do MDS e é reconhecido nacionalmente. Adriano 

ressaltou que essa comissão deve receber os conselheiros, citou outros nomes como: 

Moisés Bauer e sugeriu que fosse feito um manual dos conselheiros. Jair sugeriu que as 

pessoas que tivessem interesse em participar como conselheiros, fizessem parte dessa 

capacitação. Jairo sugeriu que fossem chamados os conselhos municipais e colocou a 

disposição a ACIC, alojamento e refeitório para a capacitação. Quanto a definição do 

representante dos delegados para a Conferência Nacional, Alexandre explicou sobre a 

necessidade de um coordenador segundo a CONADE que será responsável pelas 

articulações. Essa figura será representada pela conselheira Denise que foi indicada e eleita 

nesta plenária. Como assuntos gerais Andréia fez o repasse do Plano Viver sem limite que 

ressaltou que o mesmo está nos ajustes finais do Comitê Gestor que é formado pela 

Secretaria Estadual de Saúde, Secretaria da Educação. SIE, SST, FCEE e como convidado a 

Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência da ALESC, e o CONEDE. José fez 

uma breve explanação sobre a linha de crédito – BB Crédito e colocou a Sra. Ana Claúdia 

Ferreira- Analista da Superintêndência de Negócios e Varejo de SC – BB, e está a disposição 

para ir aos municípios, Conselhos e Associações para prestar orientações. Alexandre irá 

enviar via e-mail o material do BB e a relação dos conselhos municipais. Andréia relatou que 

o Dr. Adalberto tem 20 horas no CONEDE e como não tem demanda de avaliações da 

Comissão de Concurso Público, ele será responsável por atualizar a página do CONEDE e 

solicitou que sejam enviadas informações. Nilza solicitou que todas as leis relacionadas a 

pessoa com deficiência, sejam analisadas pelo CONEDE. Citou exemplo da atual lei da 

pensão para pessoa com deficiência mental severa que saiu com a nomenclatura errada. 

Janice sugeriu que seja agendada uma reunião com o Dep. José Nei Alberton Ascari – 

Presidente da Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência, para solicitação 

do pleito. Nada mais havendo a tratar foi lavrada por mim, Janice a presente Ata, assinadas 

por todos os presentes acima nominados. 

 

 

 

 

 


